



**Stadt
Luzern**

Stadtrat

Stellungnahme

zum

Postulat

Nr. 119 2012/2016

von Simon Roth und Theres Vinatzer
namens der SP/JUSO-Fraktion

vom 24. September 2013

(StB 1030 vom 18. Dezember 2013)

Humanitäre Hilfe für syrische Flüchtlinge in Jordanien

Der Stadtrat nimmt zum Postulat wie folgt Stellung:

Das Postulat fordert den Stadtrat auf, das Hilfsprogramm des Schweizerischen Roten Kreuzes zugunsten der syrischen Flüchtlinge in Jordanien mit einem Betrag von Fr. 30'000.– zu unterstützen.

Jedes Jahr stellt die Stadt Luzern mit Budgetkredit einen Betrag für Solidaritätsbeiträge zur Verfügung. Wie in den Vorjahren enthält auch das Budget 2013 dafür einen Kredit von Fr. 120'000.–.

Diese Solidaritätsbeiträge stehen in erster Linie für Katastrophenhilfen zur Verfügung. Dabei unterstützt die Stadt Luzern hauptsächlich Sammelaufrufe der Schweizerischen Glückskette. Zum einen geniesst diese Organisation in der ganzen Schweiz und auch beim Stadtrat grosses Vertrauen, die gesammelten Spenden am richtigen Ort, zur richtigen Zeit und für die wirklich Bedürftigen einzusetzen. Zum anderen werden damit nicht die jeweils zahlreichen Gesuche um Katastrophenhilfe von verschiedenen Organisationen mit kleinen Beiträgen unterstützt, sondern die Hilfe konzentriert sich auf einen einmaligen, dafür grösseren Betrag, an eine anerkannte und erfahrene Spendenorganisation. Dabei arbeitet die Glückskette ihrerseits vor Ort mit verschiedenen Schweizer Hilfsorganisationen zusammen.

So hat die Stadt Luzern dieses Jahr die Spendenaufrufe für die Opfer der Überschwemmungen in Europa und des Taifuns Haiyan in Südostasien mit je Fr. 20'000.– unterstützt. Auch am Spendenaufwurf der Glückskette für die Opfer des Syrienkonflikts hat sich die Stadt Luzern mit Fr. 20'000.– beteiligt.

Die von den Postulanten geforderte Unterstützung der syrischen Flüchtlinge wurde damit durch den Beitrag an den entsprechenden Spendenaufruf der Schweizerischen Glückskette bereits mehrheitlich umgesetzt.

Der Stadtrat nimmt das Postulat teilweise entgegen und beantragt gleichzeitig dessen Abschreibung.

Stadtrat von Luzern

